

## Procès-verbal

### Conseil d'établissement de l'école de l'Orée-des-Bois du mercredi 19 octobre 2022, à 18h30, au salon du personnel

#	Sujet
1.	<b>Ouverture de la rencontre et constatation du quorum</b> Il y a quorum. La rencontre débute à 18h35. Il n'y a aucun public.
2.	<b>Lecture et adoption de l'ordre du jour- CÉ 2022-2023-15</b> Madame Josée Charron propose l'adoption de l'ordre du jour comme présenté.
3.	<b>Adoption du procès-verbal de la séance du 21 septembre 2022 et suivis-CÉ 2022-2023-16</b>  <b>Procès-verbal du 21 septembre 2022 :</b> -Quelques coquilles sont relevées : <i>Point #8</i> : À la dernière ligne, nous devrions lire « <i>propose</i> » au lieu de « <i>proposé</i> ». <i>Point #13</i> : Tous les membres impliqués dans le conseil municipal de Cantley ont été sollicités afin de participer comme membre de la communauté au CÉ et non pas seulement le comité de l'urbanisme/environnement de la municipalité. <i>Point #16</i> : À la dernière ligne, il faut ajouter un « <i>s</i> » au mot « <i>pédagogiques</i> ».  Madame Elisabeth Towner propose l'adoption du procès-verbal du 21 septembre 2022.  <b>Suivis :</b> -Madame Bourgeois informe les membres que l'exposition des tiques discutée lors d'un CÉ antérieur aura finalement lieu à l'école l'an prochain, soit à partir du 25 septembre 2023, étant donné sa grande popularité.  -L'objectif quant à la collecte de dons pour Leucan pendant le mois d'octobre a été revu à la hausse étant donné la grande générosité des gens, soit de 500\$ à 1500\$.
4.	<b>Élection des membres de la communauté- CÉ-2022-2023-17</b> Madame Rioux a contacté monsieur Gervais du <i>IGA Famille Charles</i> à Cantley. Celui-ci s'est montré intéressé à ce que son commerce soit représenté dans le CÉ de l'école. Nous sommes donc présentement en attente d'un retour du gérant. Ce dernier pourrait possiblement siéger au CÉ en tant que membre de la communauté. Madame Rioux revient

#	Sujet
	<p>sur le plus-value qu'il y ait un membre de la communauté impliqué. Cela amène un regard extérieur intéressant.</p> <p>Madame Bourgeois a quant à elle fait le suivi auprès du conseil municipal, mais celui-ci a décliné l'offre de participer au CÉ, étant donné les horaires déjà chargé des élus. Le maire pourrait toutefois être intéressé d'assister à une séance.</p> <p>Madame Bourgeois propose donc de tenter une approche auprès de la bibliothèque municipale. Madame Lacasse fera un suivi en ce sens.</p> <p>Si besoin il y a après ces tentatives de recherche, madame Labonté propose le <i>Familiprix</i>, tandis que madame Lagacé-Prescotte suggère le <i>Mont Cascades</i>. Madame Towner, quant à elle, soumet l'idée que le <i>McDonald</i> ou le <i>Tim Hortons</i> pourraient possiblement être approchés. Madame Lemay propose qu'il pourrait aussi y avoir la publication d'un message de sollicitation sur la page Facebook du groupe « <i>Familles de Cantley</i> », à l'effet que l'école recherche des membres de la communauté pour siéger sur le CÉ.</p> <p>Madame Johanne Lemay propose l'adoption de l'élection des membres de la communauté.</p>
5.	<p><b>Activités de financement</b></p> <p>Madame Rioux mentionne que les membres du conseil des enseignants ont questionné leurs collègues afin de savoir s'il y avait des besoins majeurs qui nécessiteraient de faire une campagne de financement afin de renflouer les coffres. À ce jour, les membres du personnel ne voient pas la nécessité d'entamer quoi que ce soit en ce sens. Il va sans dire que les dîners Subway et pizza (à venir) rapportent déjà des montants intéressants. Aussi, il y aura une vente de pâtisseries lors de la soirée des rencontres de parents. Un certain montant d'argent a aussi été récolté lors de la campagne d'étiquettes « <i>Colle à moi</i> ».</p> <p>D'autre part, il est à noter que le projet d'embellissement de la cour d'école est toujours en cours.</p>
6.	<p><b>Fonds à destination spéciale 18 000\$- CÉ-2022-2023-18</b></p> <p>L'équipe-école aimerait présenter aux élèves le spectacle musical traditionnel « <i>FolkloFolie</i> » avec André Varin et Marie-Claude Gagnon. Il y aurait deux représentations au gymnase le 19 décembre prochain. Ainsi, un montant de 2069\$ serait donc pris à même le fonds à destination spéciale.</p> <p>Madame Elisabeth Towner propose l'adoption de l'activité « <i>FolkloFolie</i> ».</p>
7.	<p><b>Levée de fonds pour <i>Opération Enfant Soleil</i> : porte ton « pyj »-CÉ 2022-2023-19</b></p> <p>Madame Rioux propose la tenue de l'activité « <i>porte ton « pyj »</i> » un peu avant Noël ou la relâche scolaire, soit la possibilité de porter un pyjama à l'école pendant une journée en</p>

#	Sujet
	<p>échange de 2\$, et ce, afin d'amasser de l'argent pour <i>Opération Enfant Soleil</i>. La date précise sera déterminée ultérieurement.</p> <p>Madame Mélanie Labonté propose l'adoption de la levée de fonds pour <i>Opération Enfant Soleil</i> : porte ton « pyj ».</p>
8.	<p><b>Utilisation de la mesure 15024 (2400\$) : aide aux parents- CÉ-2022-2023-20</b></p> <p>Madame Rioux informe les membres qu'il existe une mesure ministérielle pour soutenir les parents. De l'argent est donc disponible pour défrayer les coûts de divers types d'activités qui vont en ce sens, que ce soit pour une conférence, pour libérer du personnel afin de préparer des ateliers parentaux, etc. Elle propose aussi un abonnement numérique à « <i>Aider son enfant</i> », un organisme à but non lucratif associé à divers professionnels qui offre des ateliers en ligne sous forme de courtes vidéos, portant sur des sujets comme les devoirs, les habiletés sociales, l'anxiété, la garde partagée, l'estime de soi, etc. Le coût d'un abonnement pour l'école, accessible pour les parents et les membres du personnel qui s'inscrivent, est de 1400\$. L'information sera partagée dans le <i>Trille blanc</i>.</p> <p>Madame Mélanie Labonté propose l'adoption de l'utilisation de la mesure 15024 avec l'abonnement à « <i>Aider son enfant</i> ».</p>
9.	<p><b>Location des locaux-CÉ-2022-2023-21</b></p> <p>Madame Elisabeth Towner se fait la messagère de plusieurs parents qui se disent intéressés à ce que l'activité de <i>Mini-basket Phénix</i> (en partenariat avec Nicolas-Gatineau) se déroule à l'école de l'Orée-des-Bois. Madame Rioux fera un suivi en ce sens.</p> <p>Présentement, madame Sandra Lévesque et monsieur Jean-Pierre Dumont font la location du gymnase de l'école. Cela rapporte 2113,06\$.</p> <p>Madame Annie-Claude Bourgeois propose l'adoption des locations de locaux.</p>
10.	<p><b>Soirée des finissants- CÉ-2022-2023-22</b></p> <p>Deux élèves de 6<sup>e</sup> année ont rencontré dernièrement madame Rioux pour lui présenter un projet en ce qui concerne une soirée des finissants qu'elles aimeraient organiser à l'école. Madame Rioux fut à l'écoute, tout en leur offrant un accompagnement et un encadrement dans cette démarche qui est, en quelque sorte, entrepreneuriale. Une lettre a donc été écrite par les élèves pour présenter ledit projet aux membres du CÉ et demander leur approbation. Les élèves aimeraient donc qu'il y ait une soirée pour les élèves finissants de l'école le 20 juin 2023, au gymnase, de 18h00 à 20h00, sous la thématique disco. Des parents bénévoles seraient demandés pour superviser le tout. De l'argent serait amassé pour l'achat de nourriture et la décoration. Madame Rioux est prête à continuer de les guider dans les prochaines étapes à venir. Madame Bourgeois propose de remettre un petit cadeau aux élèves. Il y a déjà un budget disponible pour les finissants. Madame Lagacé-Prescotte a un contact pour un <i>photobooth</i>, si jamais il y avait un intérêt en ce sens. À suivre !</p>

#	Sujet
	Madame Mélanie Labonté propose l'adoption de l'activité de soirée des finissants.
11.	<p><b>Projet éducatif</b>          Madame Rioux a une formation en ce sens la semaine prochaine, car le projet éducatif devra être révisé cette année. Un comité avec quelques membres du personnel est d'ailleurs en place pour travailler sur le projet. Madame Rioux fera un suivi plus détaillé lors du prochain CÉ.</p>
12.	<b>Mot de la présidente</b>
13.	<p><b>Mot de la direction</b>          Madame Rioux informe les membres que l'école accueille entre ses murs 430 élèves cette année. Le financement du ministère est donc en conséquence de ce nombre.</p>
14.	<p><b>Mot de la représentante de l'OPP</b>          Madame Lacroix mentionne avoir eu dernièrement une rencontre virtuelle après une première rencontre officielle de l'OPP. Une liste d'activités a été faite, dont un BBQ et une soirée dansante. La répartition des tâches entre les parents impliqués a débuté. Un courriel a été acheminé à tous les parents afin d'identifier des responsables pour chacune des activités et ainsi créer des sous-comités.</p> <p>Madame Lacroix se propose pour offrir de l'aide à la bibliothèque, que ce soit pour faire du classement ou des réparations de livres. Madame Bourgeois se dit aussi disponible, plus particulièrement le vendredi à partir de 11h00, au besoin.</p> <p>Plusieurs parents montreraient un intérêt pour inscrire leur(s) enfant(s) à des activités parascolaires lors de la période du dîner ou après les classes, s'il y avait une offre en ce sens à l'école. Cela pourrait être possible, mais il est à noter que le gymnase est utilisé par 427 élèves dîneurs et par le service de garde après les classes. Des locaux pourraient toutefois être disponibles. Il faudrait faire un suivi auprès de « <i>Dimension sportive et culturelle</i> » afin de savoir s'il y a une offre de service en soirée.</p>
15.	<p><b>Mot de la technicienne du service de garde</b>          Madame Manon Tanguay mentionne que les deux dernières journées pédagogiques ont été un franc succès. Il y a eu 97 élèves inscrits pour l'activité <i>Animagerie</i> et 132 pour la sortie à la ferme Proulx. La prochaine journée pédagogique du 11 novembre sera une journée « cuisine », tandis que celle du 25 novembre sera une journée « artiste ».</p> <p>Quant à la vente de sous-marins du Subway, il y en a environ 250 qui sont distribués par semaine, rapportant ainsi de l'argent à l'école. Madame Lacroix se propose pour aider avec le Subway, au besoin.</p>

#	Sujet
	<p>Enfin, d'ici quelques semaines, un sondage sera acheminé aux parents afin de connaître leurs besoins en service de garde pour le retour du congé des Fêtes.</p>
16.	<p><b>Mot du personnel enseignant</b></p> <p>Madame Josée, enseignante en 6<sup>e</sup> année, mentionne que ses élèves ont bien apprécié l'activité <i>Électeurs en herbe</i> réalisée pendant les élections provinciales. Également, les animatrices de l'organisme <i>Adojeune</i> sont venues faire leur premier atelier en classe ces derniers jours. Le deuxième est prévu en novembre. Le stagiaire de madame Mélanie du centre d'aide, monsieur Charles-Étienne, en est à préparer un atelier sur le passage primaire-secondaire. Les élèves pourront d'ailleurs poser leurs questions à des adolescents invités à l'école. De plus, les élèves en sont à compléter certaines évaluations en prévision du 1<sup>er</sup> bulletin. Enfin, une direction adjointe de la polyvalente de l'Érablière est venue rencontrer les élèves afin de leur présenter les concentrations et programmes offerts au secondaire.</p> <p>Madame Martine, enseignante de 5<sup>e</sup> année, mentionne que ses élèves ont également apprécié l'activité <i>Électeurs en herbe</i>. Ils auront également la chance de vivre le projet d'éducation juridique et décisionnel intitulé <i>La Cour d'école</i>, du mois de novembre 2022 à mai 2023, à raison d'environ un atelier d'une heure par semaine. Ils auront donc au total 16 ateliers animés par des procureurs aux poursuites criminelles et pénales et ceux-ci aborderont diverses thématiques, comme le fonctionnement du système judiciaire, les conséquences sociales et légales de la criminalité, l'absentéisme scolaire, la prudence sur internet, le consentement, l'intimidation et la consommation. À la toute fin des ateliers, les élèves auront l'opportunité de visiter le palais de justice de la région et de participer à un mini-procès devant un juge. Enfin, des activités en lien avec le jour du Souvenir sont aussi prévues à l'approche du 11 novembre.</p> <p>Madame Johanne, enseignante de 1<sup>ère</sup> année, mentionne que ses élèves cheminent rapidement quant à la lecture de syllabes/mots et dans l'acquisition de stratégies en ce sens. Par ailleurs, les élèves du 1<sup>er</sup> cycle assisteront demain à un atelier virtuel gratuit sur les abeilles et l'apiculture.</p> <p>Madame Luce, enseignante à la maternelle, mentionne que ses élèves vivent leur lot de « premières » : photos scolaires, pratique d'évacuation incendie, etc. Ils sont également présentement très fébriles à l'approche de l'Halloween et des activités en lien avec cette fête. Ils sont encore en période d'adaptation, mais tout se déroule bien.</p>
17.	<p><b>Mot du personnel de soutien</b></p> <p>Madame Mélanie, éducatrice spécialisée au centre d'aide, mentionne qu'elle a débuté ses ateliers dans les classes, à raison d'une heure par semaine. En 5<sup>e</sup> année, c'est surtout l'intimidation qui est abordée avec les élèves (auteurs, complices, témoins, victimes, etc.). En 6<sup>e</sup> année, on traite surtout de la gestion de la colère, du cyberespace, des médias sociaux, etc. En 1<sup>ère</sup> année, les activités proposées sont sous forme d'allégories. Elle a également</p>

#	Sujet
	débuté des projets de peinture avec certains élèves, lors de suivis individualisés. Enfin, elle apprécie grandement le travail de son stagiaire, monsieur Charles-Étienne.
18.	<b>Mot du représentant du comité de parents</b> Madame Mélanie Labonté précise qu'il y a eu des élections lors de la dernière rencontre du comité de parents (président, vice-président, secrétaire, etc.). Il y a donc de nouveaux membres. M. Bussière, député de la CAQ, s'est impliqué quant à la future nouvelle école primaire près du boulevard Lorrain. Concernant la construction de la polyvalente à Val-des-Monts, le tout est présentement en attente. Enfin, on mentionne de ne pas s'inquiéter pour le transport scolaire, malgré que les négociations ne soient pas encore réglées.
19.	<b>Coup de cœur</b> Madame Lagacé-Prescot décerne un coup de cœur aux enseignantes de 6 <sup>e</sup> année qui doivent remplir plusieurs questionnaires pour les concentrations et programmes du secondaire, ce qui exige beaucoup de temps. Merci!  Madame Bourgeois décerne un coup de cœur à madame Sophie, éducatrice à l'accueil du service de garde en fin de journée. Elle est toujours souriante, et ce, malgré toutes les péripéties de la journée.  Madame Towner remercie madame Rioux d'avoir su offrir une douce transition lors du changement de direction. Tout semble si bien se dérouler et l'atmosphère qui règne est toujours aussi agréable.
20.	<b>Points divers</b> Madame Labonté questionne au nom de certains parents par rapport aux frais associés à l'activité de cross-country (inscription et chandail) que les parents devaient débourser. Madame Rioux précise que le coût pour l'inscription est exigé par l'organisation du cross-country à Papineauville, et non par l'école. L'autobus était toutefois payé par l'école. Enfin, si l'argent des mesures n'est pas tout écoulé, il sera possible de rembourser les parents dont leur enfant a participé au cross-country.  D'autre part, monsieur Nicolas débutera les pratiques de la chorale demain midi.
21.	<b>Levée de l'assemblée-CÉ-2022-2023-22</b> Madame Johanne Lemay propose l'adoption de la levée de l'assemblée à 20h09.

Secrétaire : Martine Leduc

**Sara Lacasse**  
**Présidente**

**Nathalie Rioux**  
**Directrice**